
y Arévalo, donde pudo comprobar el perfecto funcio
namiento de los mismos y el cariño con que son aten
didos los enfermos mentales que tiene acogidos en 
dichos establecimientos la Diputación madrileña. A 
continuación agradeció los frecuentes donativos anó
nimos que viene recibiendo el Colegio de la Paz, y 
con este motivo destacó la gran labor que realiza en 
dioho Centro el Diputado Visitador del mismo, señor 
Salgado Blanco. 

SENTIMIENTO DE LA CORPORACIÓN 

Antes de cerrar la sesión pronunció unas palabras 
de sentida condolencia por la muerte del gran escri
tor Ramón Gómez de la Serna, madrileño ilustre por 
tantos motivos, cuya pluma había exaltado con amor 
y originalidad las bellezas de la capital de España. El 
Marqués de la Valdavia finalizó su intervención con 
una noticia que seguramente ha de producir gran con
tento en los vecinos de los pueblos de la Sierra de 
Madrid. Esta noticia es la siguiente : La Diputación 
confía que en breve se iniciarán las obras del panta
no de La Jarosa, que ha de suministrar agua en can
tidad suficiente a una zona muy extensa de nuestra 
provincia. 

La Diputación Provincial se reunió en sesión ple-
naria bajo la presidencia del Marqués de la Valdavia. 
En el orden del día figuraban 144 asuntos. Fueron 
aprobados los proyectos de cons
trucción de Clínica y Casa del 
Médico para los pueblos de Mi-
raflores de la Sierra y Parla, 
por un importe total de 600.000 
pesetas, y un crédito de pesetas 
2.617.000 en concepto de ayuda 
de la Corporación a las obras 
de abastecimiento de agua a 
Guadalix de la Sierra. 

Día 28 de febrero 

Se aprueban los proyec
tos de diversas obras 
para los pueblos de la 

Sierra. 

Sentimiento de la Cor
poración por la muerte 
de nuestro compañero 
Millón Borque , infor
mador provincial en el 
Diario «Informaciones». 

REGLAMENTO DEL CENTRO COOR
DINADOR DE BIBLIOTECAS 

Se aprobó también el Regla
mento del Centro Coordinador 
de Bibliotecas, «eficaz instru
mento —afirmó el señor Los-
táu— para conseguir la mayor 
difusión de la cultura en la pro
vincia de Madrid». 

El Marqués de la Valdavia 
pidió que constase en acta el 
sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del 
periodista don Millán Borque y del señor Martínez 
Cabezas, hijo del que fué Presidente de la Diputación 
madrileña. Se refirió luego el Marqués de la Valda
via a la Corrida de la Beneficencia, que se celebrará 
en el próximo mes de junio, y declaró que ya estaban 
contratados los toros que han de lidiarse en ella. «Se
rán de la ganadería de Gamero Cívico», añadió. 

CIENTO CINCUENTA MIL PESETAS PARA ANDALUCÍA 

Por último, el Presidente de la Corporación puso 
de manifiesto con emocionadas palabras el sentimien
to de la provincia de Madrid por los infortunios su
fridos por Andalucía, y anunció que la Diputación 
madrileña contribuirá con 150.000 pesetas a la sus
cripción abierta. El señor Espinosa de los Monteros 
expresó su gratitud como único miembro de la Cor
poración nacido en Andalucía. 

Bajo la presidencia del Marqués de la Valdavia se 
reunió el Pleno de la Diputación Provincial corres
pondiente al mes de la fecha. En el orden del día, que 
fué leído por el Secretario de la Corporación, figura
ban un total de 150 epígrafes. 

Entre los asuntos más importantes que se aproba
ron en el Pleno figuraban el proyecto de acondicio
namiento y rectificación de rasantes en la calle del 
General Sanjurjo, de San Lorenzo del Escorial, por 
un importe de más de medio millón de pesetas ; la 
reparación de la Casa Consistorial de Valdaracete, 
para cuyo fin se concede al citado Ayuntamiento la 
cantidad de 150.000 pesetas. Se autoriza igualmente 
un suplemento de crédito de dos millones de pesetas 
para la construcción del nuevo 
edificio de oficinas de la Cor
poración y se habilita un crédi
to de un millón de pesetas como 
aportación a distintas obras de 
urbanización en los accesos de 
San Lorenzo del Escorial. 

CARTELES DE LA CORRIDA 
DE BENEFICENCIA 

Día 28 de marzo 

La Diputación concede 
medio millón de pesetas 
para obras de pavimen
tación en El Escorial. 

El Pleno de la Corpora
ción reiteró su adhesión 
al Caudillo en el ani
versario de la liberación 

de Madrid. 

Se convoca el concurso 
de carteles de la corrida 

de Beneficencia. 

Durante la lectura del orden 
del día el señor Espinosa de los 
Monteros interviene para llamar 
la atención sobre el epígrafe nú-
ro 10, relacionado con el abono 
de cierta inserción en el «Bole
tín Oficial» de la provincia. 
Aclara que los ingresos que 
pueden obtenerse de estos anun
cios en el «Boletín Oficial» de 
la provincia se calculan en cin
co millones de pesetas, pidiendo 
por este motivo que actúe la Asesoría Jurídica para 
defender los derechos de la Corporación, que pueden 
verse perjudicados en cerca de tres millones de pese
tas. También el mismo Diputado, señor Espinosa de 
los Monteros, llama la atención sobre la redacción de 
determinados epígrafes sobre la aplicación del 15 por 
100 en los quinquenios del personal jubilado. 

Después de un animado debate, en el que intervie
nen los Diputados señores Espinosa de los Monteros, 
Muñoz Lusarreta, Navarro Sanjurjo y el Vicepresi
dente de la Corporación, don Eugenio Lostáu, se 
aprueba, con una ligera modificación en su base sép
tima, la convocatoria del concurso de carteles anun
ciadores de la gran Corrida extraordinaria de Bene
ficencia, concediéndose un primer premio de 10.000 
pesetas, un segundo de 4.000 pesetas y un tercero de 
2.000 pesetas, facultándose a la Corporación para ad
quirir aquellos trabajos que estime oportuno en un 
precio siempre inferior al del tercer premio. 

CONCIERTOS SOBRE EL ARBITRIO 

En relación con una sentencia de la Sala segunda 
de la Contencioso Administrativo sobre la convocato
ria de diez plazas de Médicos de la Beneficencia Pro
vincial, el señor Espinosa de los Monteros llama la 
atención sobre la posibilidad de verse obligada la Cor
poración a aumentar dos plazas. El señor García Pé
rez muestra su conformidad y asegura que serán to
madas las medidas legales para una solución defi
nitiva. 

El señor Martínez Cattaneo hace un avance al Ple
no sobre la situación de los conciertos sobre el Arbi
trio de la Riqueza Provincial, realizados ya con 35 
gemios, y cuyos ingresos se calculan superarán en 
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un 20 por 100 a los que se obtuvieron en el ejercicio 
anterior, valorando este aumento en unos veinticinco 
millones de pesetas. El Marqués de la Valdavia feli
cita por su acertada gestión al señor Martínez Catta-
neo, que éste hace extensiva a todos los funcionarios 
que con él colaboran, y el Presidente de la Diputación 
resalta la armonía que ha reinado entre la Corpora
ción y los contribuyentes. También manifestó cuan 
justa era la petición del señor Martínez Cattaneo de 
extender esta felicitación a los funcionarios de la sec
ción de Arbitrios Provinciales, que tan competente
mente habían prestado su colaboración. 

ANIVERSARIO DE LA LIBERACIÓN 

El señor García Pérez pide que conste en acta la 
felicitación de la Corporación al funcionario don Juan 
José San Martín Casamada, que durante seis meses 
lia llevado con acierto la Secretaria Accidental de la 
Diputación. El Marqués de la Valdavia, aceptó con 
agrado esta proposición y aprovechó la ocasión para 
hablar del nuevo Secretario interino, don Carmelo 
Abellán-García y Polo, de cuya experiencia y compe
tencia hizo grandes elogios. ¡ J ^ J - . IIP 

Después de hacer un resumen de las actividades lle
vadas a cabo durante el presente mes de marzo 1 
Marqués de la Valdavia destaco que por el corres
pondiente Tribunal calificador se habían adjudicado 
las plazas de Profesores Jefes de Servicio del Cuerpo 
Médico de la Beneficencia Provincia a don Ricardo 
Franco .Manera, don Ángel Ortega Nunez y don Ama
dor ISchuller Pérez, situación que: utilizo para^evocar 
el nrestieio y la tradición de los Médicos de la Bene-
ficS Provincial. Tuvo un recuerdo emotivo para 
los ilustres Profesores que pasaron por tan .brillante 
Cuerpo y unas palabras de cariñosa bienvenida para 
los nuevos profesores. cP0. l i r;Had 

Felicitó al nuevo Subdirector general de Segundad 
v al nuevo Tefe Superior de Policía, en cuyas tomas 
3e aponsesX JestuvoPpresente en nombre de la C o y a , 
ración y por último, con palabras vibrantes, el Mar
queTd'e íaValdavia cerró la sesión renovando su adhe
sión al Caudillo con motivo del an v e « a » ° d e ¿ 
liberación de Madrid, m ^ e n ^ J ^ J ^ Y ^ n l o 
ble lealtad de la Corporación al Genera * ^ 1 ¿ a £ £ 
y a los principios que inspiraron el Glorioso Moví 
miento Nacional. 

La Diputación Provincial se reunió en s e s i ó r ^ l e 
ñaría bajo la presidencia del Marques ce a 

Entre los ochenta y seis asuntos q"e figuraban en 
el orden del día, destacan, P O " V ? c g T y l n S m i e S i 
cesión de diversas subvenciones a ios¡ Ayu 
de Morata de Tajuña y Navalcarnero para ob^ras de 
interés público, y la autorización de un upkmento 
de crédito de diez millones de pesetas pa a eo 
trucción del nuevo edificio destinado a oficinas 
trales de la Corporación. 

Día 25 de abril 

La Diputación aprueba 
un presupuesto de trein
ta millones de pesetas 
para mejorar las vías 

provinciales. 

Importantes subvencio
nes a los Ayuntamientos 
de Morata de Tajuña y 

Navalcarnero. 

ble interés artístico. Para su reparación solicitó el 
oportuno crédito, ya que el Ayuntamiento de Lega-
nés no dispone de medios para costear la obra. La 
petición fué acogida favorablemente y, a propuesta 
del Presidente, pasó a estudio de la Comisión corres
pondiente. 

El Diputado señor Espinosa de los Monteros vol
vió a insistir, en su declaración 
de hace dos Plenos, de que no 
son justas ciertas diferenciacio
nes entre los funcionarios de la 
Administración del Estado y los 
de la Administración Local en 
materia pensiones. Los emplea
dos del Estado que contraigan 
matrimonio después de cumplir 
la edad de sesenta años, causan 
pensión en favor de sus viudas 
si estuvieren casados durante 
dos años o si nacieron hijos del 
matrimonio. Este beneficio no 
se ¡ha hecho aún extensivo a los 
funcionarios de la Administra
ción Local. ¿ Por qué esa des
igualdad ?, preguntó el señor 
Espinosa de los Monteros. ¿ Es 
que el índice de longevidad no 
alcanza por igual a unos y otros 
funcionarios ? 

El Diputado señor Espinosa 
de los iMonteros terminó manifestando que se trataba 
de una justa reivindicación y solicitó del Pleno que 
se hagan las oportunas gestiones para conceder tal 
beneficio. 

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR LOSTAU 

El Vicepresidente de la Corporación, don Eugenio 
Lostáu, se refirió al concurso de carteles para la corri
da de la Beneficencia, convocado por la Diputación, 
y dio cuenta de que próximamente se celebrará una 
exposición de los numerosos originales recibidos, de 
gran calidad muchos de ellos. 

El Marqués de la Valdavia cerró la sesión. Hiizo 
primero el resumen de los actos a que había acudido 
durante el mes en representación de la Corporación, 
y, tras expresar su condolencia por el fallecimiento 
del periodista don Vicente Peris Mencheta, declaró 
en vibrantes palabras que, ante la insidiosa campaña 
de que era objeto nuestro país en el extranjero, la 
Diputación significaba, una vez más, su adhesión al 
Jefe del Estado, fiel intérprete de los sentimientos na
cionales. 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 

La Diputación volvió a reunirse en sesión extraor
dinaria bajo la presidencia del Aíarqués de la Valda
via, para estudiar el Presupuesto de reparación y mo
dernización de vías provinciales. El Presupuesto, que 
asciende a 30 millones de pesetas, fué aprobado por 
unanimidad. 

CONCURSO PERIODÍSTICO 

Se aprobaron las bases del concurso pericrifa*» 
Diputación Provincial ^ 6 3 , dotado en total en sus 
diversos premios con la cantidad de 50.00c> pesetas^ 

El señor Navarro Sanjurjo dio c u e n a en una mo
ción del estado de ruina en que se encuentra la-errní 
ta de San Nicasio, situada en el término municipal 
?e Leganésrobra de Ventura Rodríguez, de mduda-

Bajo la presidencia del Marqués de la Valdavia, se 
celebró el Pleno de la Diputación Provincial de Ma
drid correspondiente al mes de mayo. En el orden del 
día, que fué leído por el Secretario interino don Car
melo Abellán-García y Polo, figuraban un total de 
ciento sesenta y ocho epígrafes. Entre estos asuntos 
hav que destacar los llevados al Pleno por la Comi
sión de Cooperación y Coordinación Provincial, en 
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virtud de los cuales se aprueban los proyectos de abas
tecimiento de agua al pueblo de La Acebeda, por un 
importe de más de un millón trescientas mil pesetas, y 
se toma en consideración la realización de diversas 
obras en los vecinos pueblos de Cubas y Casarrubue-
los, por un millón trescientas mil pesetas. 

REFORMAS Y REPARACIONES EN LAS CARRETERAS 
PROVINCIALES 

Por la Comisión de Obras Públicas se presentaron 
varios proyectos de reformas y reparaciones en las ca
rreteras povinciales y se destinó una importante can
tidad para obras en distintos Establecimientos pro
vinciales y para la terminación de las obras en el 
nuevo edificio para oficinas de 
la Corporación. En relación con 
estas últimas obras, el señor 
Navarro Sanjurjo informó a sus 
compañeros de Corporación del 
buen ritmo de las mismas. 

Al leerse el epígrafe por el 
que se jubila, al cumplir la edad 
reglamentaria, el Profesor mé
dico de la Beneficencia Provin
cial don Enrique Vega Baca, el 
Marqués de la Valdavia hizo 
elogios de los servicios presta
dos y valora igualmente los mé
ritos científicos que ha puesto 
de manifiesto al servicio de la 
Beneficencia Provincial. 

PREOCUPACIÓN POR LA SALUD 
DEL SANTO PADRE 

Día 31 de mayo 

Un m i l l ó n trescientas 
mil pesetas para el 
a b a s t e c i m i e n t o de 

aguas a Acebeda. 

Se toman en considera
ción diversas obras en 
los pueblos de Casarru-

buelos y Cubas 

El Marqués de la Valdavia 
hace un resumen de las activi
dades de la Corporación durante el presente mes y 
especialmente pide que conste en acta el interés y la 
preocupación de la Corporación por la salud de Su 
Santidad Juan- XXII I , haciendo votos por el pronto 
restablecimiento del Santo.Padre. 

Igualmente significa el Marqués de la Valdavia su 
satisfacción por el feliz resultado de la operación qui
rúrgica que ha sufrido recientemente el Alcalde de 
Madrid, señor Conde, de Mayalde. 

Por último, el Presidente se refirió a la próxima 
Corrida de Beneficencia, cuyo éxito económico está 
ya asegurado, confiando, igualmente, en el éxito ar
tístico que este gran festejo taurino se merece y que 
la presencia de Su Excelencia el Jefe del Estado da 
una categoría indiscutible. 

Por ausencia del Marqués de la Valdavia y del Vi
cepresidente de la Corporación, don Eugenio Lostáu, 
que ' acompaña en unas ,gestiones urgentes al-Presi
dente, continúa el Pleno de la Corporación, haciéndo
se cargo de la presidencia el Diputado provincial y 
Procurador en Cortes por los pueblos de la provincia, 
don Antonio Martínez Cattaneo. 

INTERESANTE MOCIÓN 

El señor Espinosa de los Monteros presenta una 
interesante moción relacionada con la interpretación 
de un acuerdo que adoptó la Corporación con fecha 
19 de febrero de 1959, sobre mejora de los haberes de 
jubilación de los funcionarios. Insiste en el propósito 
y espíritu que guió dicha medida y hace un minucio
so resumen de las diversas interpretaciones que des
de entonces se vienen dando a dicho acuerdo. 

Con datos determinados pone ejemplos y casos que 

demuestran la conveniencia de tomar determinadas me
didas y de reconsiderar nuevamente esta cuestión en 
lo que se refiere a cada uno de los acuerdos adoptados 
sobre clasificación de pensión de funcionarios. Por no 
figurar este asunto en el orden del día se declara el 
mismo de urgencia y por unanimidad es aprobado el 
mismo. 

Suscitado por el señor Navarro Sanjurjo, se plan
tea un debate sobre la subasta de una determinada 
parcela del Cerro del Pimiento, propiedad de la Dipu
tación, y después de intervenir varios Diputados, que
da el asunto sobre la mesa. 

Por último, el señor Espinosa de los Monteros vuel
ve a intervenir para interesarse por las mejoras de los 
haberes de determinado personal modesto de la Cor
poración, que todavía no han visto reflejado en sus 
nóminas dichas ventajas. 

No ¡habiendo más asuntos de que tratar, se fijó para 
el jueves, 27 de junio, la fecha para celebrar el próxi
mo Pleno. 

Día 27 de junio 

Bajo la presidencia del Marqués de la Valdavia se 
celebró sesión plenaria de la Diputación Provincial de 
Madrid correspondiente al mes de junio. El orden del 
día constaba de 104 asuntos, que fueron aprobados, a 
excepción de los epígrafes 15 y 16 —referentes a unas 
parcelas del «Cerro del Pimiento»—, que quedaron 
sobre la mesa, después de un 
debate en el que : intervinieron 
los Diputados señores Espinosa 
de los Monteros, Navarro San
jurjo y Lusarreta. 

Se tomó en consideración y 
se aprobó, por tanto, el proyec
to de modernización del firme 
de diferentes caminos vecinales, 
cuyo presupuesto de obras as
ciende a un total de diez millo
nes de pesetas. Asimismo se 
aprobó un proyecto de amplia
ción del abastecimiento de agua 
a Las Rozas, de Madrid, por 
un importe de 700.000 pesetas ; 
construcción de un matadero en 
Pinto, por 200.000 pesetas, y 
proyecto de Caga/ Consistorial 
en Orusco, por 250.000, entre 
otros. 

La sesión se cerró con unas 
palabras del Marqués de la Val
davia, en las que dio cuenta de sus actividades del 
mes y en las que puso de manifiesto el sentimiento 
de la Corporación y de la provincia de Madrid por la 
enorme pérdida que representa para la humanidad y 
el cristianismo la muerte de Su Santidad Juan X X I I I . 
Expresó igualmente su filial devoción al nuevo Pon
tífice, Pablo VI, y dio cuenta al Pleno de que, en su 
momento, se cursó un telegrama a la Secretaría de 
Estado del Vaticano para expresar los sentimientos de 
adhesión de la Corporación madrileña y de la provin
cia que representa. 

Finalmente, el Presidente de la Diputación pidió 
que constase en acta el sentimiento de la Corporación 
por el fallecimiento del Teniente General Ríos Capa-
pé y del primer Teniente de Alcalde del Ayuntamien
to de Madrid, señor Soler y Díaz Guijarro. 

Dio cuenta también el Marqués de la Valdavia del 
resultado económico de la Corrida de Beneficencia, 
cuyo ingreso líquido se ha calculado aproximadamen
te en un millón doscientas mil pesetas. 

Diez millones de pese
tas para reparación de 
diversos caminos veci

nales. 

La Diputación aprobó 
la ampliación del abas
tecimiento de agua a 
Las Rozas, construcción 
de un m a t a d e r o en 
Pinto y de la Casa 
Consistorial en Orusco. 
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T A Revista "CISNEROS" daba en su anterior número la milicia de que en este mes de 
J—S febrero se cumplirán los dieciséis años ,de la loma de posesión, por parte del Marqués de la 
Valdavia, de la presidencia de la Excma. Diputación Provincial. Información que iba acompaña
da de un simple enunciado de la labor realizada durante dicho período, y que era, a nuestro en
tender, dado el volumen de la importancia- de la tarea cumplida, el mejor elogio que se podía 
hacer de la capacidad y eficacia, de trabajo acreditados por nuestro Presidente durante su man
dato. Hoy:, por tanto, sólo nos cumple traer a nuestras páginas el testimonio gráfico del acto 
celebrado en el despacho de la Presidencia. Con este motivo, el Vicepresidente de la. Diputación, 
don Eugenio Lostáu, en nombre de sus compañeros de Corporación, y don Juan José San Mar
tín, como voz autorizada de ios funcionarios provinciales, expresaron al Marqués de la Valdavia, 
en elocuentes y sentidas palabras, la devoción de su cariño y la consideración de su respeto. El 
señor Lostáu manifestó asimismo que el colaborar con el Marqués de la Valdavia reportaba, muy 
gratos beneficios, pero que tal vez el más señalado ,de todos era el recibir de él, a través de su 
conducta, continuas enseñanzas de cómo debe comportarse en la vida el "caballero español", esa 
"especie humana" que, por desgracia, va desapareciendo poco a poco. 

mFORfllflCIOn GRÁFICA 

««—«* 

/y 5 a lodo punto cierto que la cau-
J—/ ción acorta la distancia y acerca 
los corazones. Con una canción se nos 
van las penas y sirve en muchas ocasio
nes para renovar afanes e ilusiones. 
[Cuántas veces el aire de una tonada 
despierta en nosotros sentimientos que 
creíamos un tanto borra/ios ! 

Algo parecido ocurrió el otro día cuan
do tuvimos el honor de recibir en el 
Palacio provincial la visita del Coro Ca
talán que se ve en esta fotografía. Las 
voces juveniles de los cantores, el típico 
tocado de la barretina catalana y, de 
manera especial, el grave y dulce son de 
la sardana, actuaron sobre nuestras con
ciencias gravando con fuerza la pasión 
de nuestro patriotismo, que en parte se 
basa en el amor a todas las tierras de 
España, tan fecunda en bellezas y vir
tudes. 

<-m 

5 E ha dicho con razón que el perio
dismo es para Europa lo que la 

oratoria política para Atenas y Roma. 
Pocos, muy pocos, son los que no llevan 
dentro de sí la vocación periodística. 
Quizá ello se fiche al enorme influjo que 
desarrolla en todos los sectores sociales, 
lo que en verdad no es nada extraño, 
ya que el periodista tiene la potestad de 
poner su. propio pensamiento ante los 
ojos del pueblo. De lodos es bien sabido 
que a los hombres que ejercen el perio
dismo se les ofrece frecuentemente la 
oportunidad de influir —para bien o 
para mal— en la vida de las personas y 
los pueblos. 

Estas razones —aparte, claro es, de 
otras de carácter técnico— hicieron ger
minar la idea de crear centros de docen
cia profesional, en cuyas aulas se forma
ra con integridad al futuro periodista. 
España, como es lógico, no podía apar
tarse de esta trayectoria, y en él año 
ig4() fundó la Escuela Oficial de Perio
dismo. Sus veintitrés años de funciona
miento, la competencia y la honorabili
dad de los hombres que componen sus 
numerosas promociones, son, sin duda, 
los mejores y más decisivos argumentos 
í/ue pueden aducirse en pro de su per
manencia. 

Estas fueron, poco más o menos, las 
palabras que pronunció el Marqués de la 
Valdavia cuando recibió en su despacho 
oficial, a los miembros de la IV Asam
blea de Antiguos Alumnos de la Escue
la Oficial de Periodismo. Su presidente, 
,don Juan Rico, subrayó en su interven
ción el perfecto conocimiento que tenía 
el Marqués de la Valdavia de la realidad 
periodística, y, al hacerlo, significó que 
en parte era bien lógico, dada la antigua 
vinculación que une a nuestro Presiden
te con la prensa. 

I \ESPUES de la bendición de la bandera de "Crisol de Arte", asociación de la que es Presi- A 
1 S denle honorario el de la Diputación de Madrid, Marqués de la Valdavia, tuvo lugar en el L 
salón de recepciones del Palacio provincial una pequeña fiesta demostrativa de las excelentes 
cualidades artísticas ,de los jóvenes que integran esta agrupación. 

"Crisol, de Arte", que realiza, una benefactora campaña, en los centros hospitalarios y en los 
colegios benéficos, llevando a los enfermos y necesitados amor y alegría, tiene al frente de su 
dirección a una persona buena e infatigable, la poetisa doña Aida Camps, que pone en práctica 
ese bello lema de la caridad que dice así: "Vivir para otros no es sólo ley del deber, sino tam
bién ley de felicidad".' ' 

T E X T O S : 

A. 
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Entrega de obsequios en el 
Hospital de San Juan de Dios 

25-1-63. — La Real Hermandad de 
Nuestra Señora de Belén y nuestro Pa
dre San Juan de Dios, establecida en 
el Hospital de San Juan de Dios, ha 
hecho entrega de diversos obsequios a 
las enfermas acogidas en dicho estable
cimiento benéfico; acto que la Her
mandad realiza desde el año 1725, fe
cha de su fundación. A los niños del 
hospital fueron entregados juguetes y 
bolsas con golosinas. También se ha 
hecho donación de dos aparatos de te
levisión, que han sido instalados en los 
pabellones 2 y 8. 

Con este motivo, el padre director 
de la Hermandad, D. Vidal Urra; la 
Hermana Mayor de Honor, marquesa 
de Luca de Tena, y la Junta de gobier
no han expresado su agradecimiento a 

los centros oficiales y a cuantas perso
nas han ayudado a sufragar los gastos. 

La Fiesta del Colegio 
de la Paz 

24-1-63.—El Colegio Provincial de 
Nuestra Señora de la Paz celebró ayer 
la fiesta de su patrona con una misa 
cantada que dijo el Capellán mayor de 
la Beneficencia, don Rafael Ortega Cruz, 
asistido por los capellanes del estableci
miento. Ocupó la cátedra sagrada don 
Eduardo Herreros, coadjutor de la Pa
rroquia de San José, quien hizo el pa
negírico de la Virgen. 

Asistieron a la misa el Presidente de 
la Diputación, marqués de la Valdavia, 
con el diputado visitador del Colegio, 
señor Salgado Blanco; madre suDerio-
ra; director-administrativo, don Urbano 
Méndez, y altos funcionarios provincia
les. 

Dieciséis años al frente de la 
Diputación Provincial 

Los diputados provinciales ofre
cieron al Marqués de la Valdavia 
la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio 

2-2-63. — Ayer cumplió el marqués 
de la Valdavia dieciséis años al fren
te de la Presidencia de la Diputación 
Provincial de Madrid. Con este motivo 
se celebró en la Casa-Palacio Provin
cial un acto en el cual los diputados 
ofrecieron a su Presidente la insignia 
de la Gran Cruz de la Orden de Alfon
so X el Sabio, que le fue concedida por 
Su Excelencia el Jefe del Estado. El de
cano del Cuerpo Médico de la Benefi
cencia Provincia], doctor González Bue
no, en nombre de los miembros de la 
misma, y el Vicepresidente de la Cor
poración y funcionarios provinciales, 
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pronunciaron palabras de felicitación y 
adhesión. Concretamente, don Eugenio 
Lostau Román se refirió a que era una 
costumbre, que ya es tradicional en esta 
fecha, y una muestra de lealtad y afec
to hacia el marqués de la Valdavia. El 
obsequio de la insignia de la Gran Cruz 
de Alfonso X el Sabio —continuó el 
señor Vicepresidente— tendría aparte de 
su labor afectiva, el significado de dis
tinguir la labor cultural realizada por 
la Diputación bajo la dirección de su 
Presidente. Señaló igualmente que el 
marqués de la Valdavia, al frente de la 
Corporación, había puesto no sólo celo, 
sino eficacia de servicio. 

El marqués de la Valdavia, visible
mente emocionado, contestó con unas 
palabras de gratitud, y una vez más in
sistió en su afán de servir a España y 
en su inquebrantable lealtad a su Cau
dillo. 

La Diputación celebró la fiesta 
de Nuestra Señora de Madrid 

1-2-63. — La Diputación Provincial 
ha celebrado hoy, día de la Purificación 
de la Virgen o de la Candelaria, la fies
ta de su excelsa Patrona, Nuestra Se
ñora de Madrid. En la capilla del Hos
pital Provincial se celebró, a las diez, 
solemne misa, predicando el Abad de la 
Santa Iglesia Magistral de Alcalá de 
Henares e interviniendo en la Capilla 
de Música el coro del Benéfico centro. 

Ocuparon lugares preferentes en el 
templo el marqués de la Valdavia, pre
sidente de la Corporación; el Vicepresi
dente, don Eugenio Lostau y varios di
putados provinciales, así como los mé
dicos y alto personal del establecimien
to. Se sirvió después una comida ex
traordinaria a los acogidos en aquél y 
a primera hora de la tarde hubo pro
cesión con la Santa Imagen. 

Nuevo secretario interino de 
la Diputación Provincial 

Ha sido nombrado don Carmelo 
Abellán-García y Polo 

14-3-63.—El presidente de la Dipu 
tación Provincial de Madrid, mar
qués de la Valdavia, dio posesión de su 
cargo al nuevo secretario interino de la 
Corporación, don Carmelo Abellán-Gar
cía y Polo. Con este motivo pronuncia
ron unas palabras el marqués de la Val
davia, don Juan José Sanmartín Casa-
mada, que había desempeñado el car
go de secretario accidental, y, por úl
timo, el señor Abellán-García, quien 
prometió poner en el desempeño de sus 
funciones el mejor afán de servicio. 

El marqués de la Valdavia subrayó 
la personalidad del funcionario provin
cial señor Sanmartín, que accidental

mente se hizo cargo de la Secretaría de 
la Corporación, y, asimismo, puso de 
manifiesto la confianza de la Dipu
tación madrileña en la competencia y en 
las condiciones personales del nuevo se 
cretario. 

Misa por el alma de Calvo 
Sotelo 

19-3-63. — En la capilla de la Dipu
tación Provincial de Madrid se ha ofi
ciado una misa por el eterno descan
so del alma del ilustre estadista y pro-
tomártir del Movimiento don José Cal
vo Sotelo. El acto fue presidido por el 
marqués de la Valdavia, presidente de 
la Diputación, acompañado por don 
Luis Calvo Sotelo, hermano del finado, 
y del ex ministro don Joaquín Bau. 
También ocuparon lugares destacados 
el secretario interino de la Corporación, 
don Carmelo Abellán García y Polo; 
el interventor general de Fondos, don 
Santiago Navacerrada; don Jesús Ma
rañen y otros amigos de don José Cal
vo Sotelo. 

Después de la misa, el capellán ma
yor de la Beneficencia Provincial, don 
Rafael Ortega Cruz, rezó un responso. 

Nuevos directores del 
Hospital de San Juan de Dios 

4-4-63. — En el Hospital de San 
Juan de Dios el presidente de la Dipu
tación Provincial, marqués de la Val
davia, ha dado posesión de sus cargos 
al doctor don Luis Alvarez Lovell, di
rector facultativo de dicho estableci
miento, y a don Casimiro Blanco Co
las, director administrativo. 

Pronunciaron unas palabras glosando 
la personalidad de los nuevos directo
res el diputado visitador de San Juan 
de Dios, don Carlos García Pérez, y 
el presidente de la Diputación. 

Actos religiosos en honor de 
de San Juan de Dios 

11-5-63. — En el Hospital de San 
Juan de Dios y bajo la presidencia del 
marqués de la Valdavia y del Dipu
tado visitador del establecimiento, dor 
Carlos García Pérez, y con la asisten
cia, entre otras personalidades, del de
cano del Cuerpo Médico de la Benefi
cencia Provincial, don Carlos Gonzá
lez Bueno; el director facultativo de1 

Hospital, A. Lovell; director adminis
trativo, don Casimiro Blanco Colas, y 
del interventor del mismo, don Alfredo 
de Lucas Casia, se han celebrado so
lemnes actos religiosos en honor de su 
Santo titular. 

En primer lugar, se celebró una so
lemne procesión sacramental, en la que 

Su Divina Majestad fue llevado bajo 
palio a los enfermos impedidos del es
tablecimiento. Después se celebró una 
misa solemne, en la que ocupó la cáte
dra sagrada, exaltando las glorias de San 
Juan de Dios, don Eduardo Herreros 
Díaz, coadjutor de la parroquia de San 
/osé, y por último se sirvió a los enfer
mos una comida extraordinaria. La Ban
da de música de la Cruz Roja Españo
la prestó su cooperación a la brillantez 
de estos actos. 

Se inaugura la exposición de 
carteles de la corrida de 

Beneficencia 

El crítico taur ino don Manuel 
Lozano Sevilla pronunció una 

conferencia 

8-5-63. — Con asistencia de numero
so público, se ha celebrado con gran 
brillantez, en el Casino de Madrid, la 
inauguración de la X Exposición d? 
Carteles Anunciadores de la Corrida de 
Beneficencia, que anualmente organiza 
la Diputación Provincial de Madrid, y 
en la que se presentan al público 65 
obras, entre las que participan las fir
mas más conocidas del cartel anuncia
dor. En el acto inaugural, el ilustre 
crítico taurino don Manuel Lozano Se
villa pronunció una interesante confe
rencia bajo el título de «La corrida 
de Beneficencia y sus carteles». En la 
mesa presidencial, con el marqués de 
la Valdavia, figuraban el vicepresidente 
de la Corporación, don Eugenio Lostau 
Román; el diputado provincial don An
tonio Navarro Sanjurjo, el académico 
don José Francés y los señores López 
Pinel y Chaves, todos ellos miembros 
del jurado calificador del concurso, así 
como el jefe de Ja Oficina de Relaciones 
Exteriores y Publicaciones de la Dipu
tación, don Antonio Gullón Walker, 
que actuó como secretario del mismo. 

En primer lugar, el marqués de la 
Valdavia pronunció unas palabras glo
sando la personalidad del señor Loza
no Sevilla, quien, seguidamente, inició 
su amena disertación, calificando a la 
corrida de Beneficencia como la de 
más postín del mundo, y, después de 
hacer un breve resumen de sus remo
tos antecedentes, defiende con calor el 
arte clásico y la seriedad en los carteles 
anunciadores de toros. Cita a Sorolla 
y Zuloaga, habla después de Ruano 
Llórente, Roberto Domingo y Antonio 
Casero. 

Cuenta al auditorio graciosas anéc
dotas del mundo taurino, y, por último, 
recalca la asistencia del Caudillo a las 
corridas de Beneficencia, dando así, con 
su presencia, la máxima categoría a c»-
ta gran fiesta dedicada al humanitario 
fin de recaudar fondos para el querido 
Hospital Provincial de Madrid. 
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